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様式第２号（第９条関係）  

     会議録 

会議の名称 令和５年度第３回ふじみ野市公民館運営審議会 

開催日時 令和５年９月１９日(火) 

開会時刻  午後２時００分 

閉会時刻  午後３時４０分 

開催場所 ふじみ野市立上福岡西公民館地下ホール 

出席した者の氏名 役職名 氏名 役職名 氏名 

委員長 郡司 お新 委員     山口 ゆかり 

副委員長 松舘 千枝 上福岡西公民館長 内田 徳子 

委員 村越 澄子 上福岡西公民館事業係長 松原 秀洋 

委員 田中 義則 上福岡西公民館庶務係長 中野 俊和 

委員 山﨑 進弘   

委員 戸波 節子   

委員 中里 美子   

委員 谷内 昌宏   

委員 田中 王子   

会議の議題 （１）公民館事業の展開等について 

（２）その他 

会議の公開又は非公開の別 公 開 

会議の非公開の理由 

 

 

傍聴人の数     ０人 

発言の内容 別紙「発言の要旨」のとおり 

会議資料 別添のとおり 

事務局 社会教育課 上福岡西公民館 

議事の確定 

 

確定年月日 令和５年９月１９日 

記名押印 役職名 

 

  委員長  郡 司  お 新 ○印 
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別紙 

発言の要旨 

 

郡司委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

内田館長 

郡司委員長 

 

村越委員 

 

 

 

 

 

 

山﨑進弘委員 

 

 

戸波委員 

 

 

 

中里委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは、ただ今より、第３回ふじみ野市公民館運営審議会の会議を開会い

たします。 

 ただ今の出席委員は１０名です。欠席委員は、山﨑祐一委員、野原委員、坂

本委員、高橋委員の４名です。 

ふじみ野市立公民館条例施行規則第２１条第５項の規定に基づき、委員の過

半数の出席をいただきましたので、ただ今より、令和５年度第３回ふじみ野市

公民館運営審議会を開会します。 

それでは、議題の（１）公民館事業の展開等について、事務局から説明をお

願いします。 

 配布資料に基づき、公民館事業の展開について説明。 

ありがとうございました。ただ今の説明に対しましてご質問・ご意見がござ

いましたらお願いします。 

コロナで学校も公民館も活動がほとんど出来ませんでした。そんな中令和５

年度の公民館事業で１０月に三角小とのプログラミング教室があることを資

料で見せてもらいました。公民館では小学校とこんなことで連携していますよ

ともっとアピールすることが大切ではないかと思います。学校と公民館がＷＩ

Ｎ・ＷＩＮの関係で、公民館が年配の方々だけの活動ではなく皆様の学びを学

校に、子どもの学びももっと広くし、双方の学びが今後できたらいいなと思い

ますし、皆様の活動の場を学校にも広めていきたいと思います。 

公民館を利用するのはお年寄りと子供が先で、本当はお勤めになっている中

間の人ももっと使えるようにしていかないといけません。それが最終目的なの

ではないかと思います。 

西公民館まつりで麦茶の提供をして５００人位の人に提供できました。西公

民館は狭いので子供たちが楽しめないところがあります。場所的にも敷地が狭

いので仕方ないと思いますが、もう少し広げて子供たちに小さい頃から公民館

をわかってもらうことを考えていければいいなと思いました。 

公民館は貸館になっていて使う側からするととても使いづらい館になって

います。中間世代はほとんど使われていない。今の中間世代は個人では好きな

ことに挑戦しますが、私たちの時代のようにサークルで何人も集まって仲間で

何かをやっていこうということが出来ないのか、勤めをされていて時間がない

のかわかりませんが、そういう世代を呼び込むためにはどうしたらいいのかな

と思います。そういった世代を呼び入れないと活動の繋がりができていかない

と思っています。そのためには幼稚園、小学校の頃からお母さんと一緒に活動

するようなことを考えられたらどうかと思います。お子さんと大人が一緒に活

動している姿を見るととてもいいなと感じます。そのような活動がもう少し増



3 

 

 

谷内委員 

 

 

 

 

 

 

 

田中義則委員 

 

 

 

 

 

山口委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中里委員 

 

 

 

 

 

内田館長 

 

 

 

 

えていくといいなと思います。 

自分も若い時は公民館活動に興味がありませんでした。今となってみるとこ

ういう施設を利用して活動するのもいいなと思います。利用者層のデータはわ

かりませんが数値化するのも一つの方法です。例えばですが子どもと大人が一

緒に歌を歌う、楽器を演奏する、芝居をするなどを試みたり、協働で行う、た

だ練習するのではなく審査会や文化祭などで発表する場所づくり、そういうこ

とがあってもいいのかなと思います。そうすればやることに対する目的がはっ

きりしています。その場で終わるのではなく後々まで影響を与えるようなこと

があったらいいなと思います。 

子どもが大きくなり手が離れた時に仕事を選ぶ方が多いですが、趣味をされ

る方も多い。そういうお母さんに公民館が発信して目につくようにして欲しい

と思います。そうすれば確実に使いたいという人が出てくると思います。もう

一つ初めての方も長年活動されてきた方も同じ料金がかかると思いますが、イ

ベントやお祭り、文化祭に力を貸してくださった方に何％ＯＦＦ券のような何

か特典をつけるのもいいかなと思います。 

先日、西公まつりにガチャガチャバンドで参加、「３６５歩のマーチ」を歌

わせてもらいました。公民館だからこそのアットホームな感じがとてもいいな

と思いました。ふじみ野市の事業は年配の大人の方、小学生までの小さいお子

様向けのイベントは結構ありますが、中学生、高校生、その上の層のイベント

があまりありません。その層対象のイベントや、小学生向け、中学生向けと分

けたイベントを企画して頂くともっと参加しやすい、と私の息子が申しており

ました。西公のいい所は図書室があることです。図書室も利用でき学習もでき、

自分の静かな時間を確保できるところは公民館の魅力だと思います。「青年の

主張」がありますが、子どもの心を主張する人たちを公民館に読んで主張して

頂いたり、小・中学校の合唱祭は素晴らしいですが、学校で練習したものを地

域で発表したりして、公民館を「伝える」「発信する」場所として使っていた

だきたいと思います。 

市民文化祭について、上福岡公民館でやっていた時は小・中学校の吹奏楽部

も混じって文化祭を行っていました。今年度は１８出演団体があり時間的にも

一杯一杯でどこの小・中学校もお誘いしていませんが、今後は呼びかけをして

いきたいと思っています。大井中のコーラスには素晴らしい歌声があります。

そういった方たちにも市民文化祭に参加してもらいたいと思いますが呼びか

けをどうしたらいいかわからないところがあります。 

私が大井の時に係わった際、何校もの学校に出てくれないかとお願いしたこ

とがありましたが、学校の都合が合わない、課外時間以外は学校の時間でない

ため責任が負えないので市民文化祭のような活動に出演することは難しい、と

言われたことがありました。ですが、ふじみ野高校のバンドは公民館の事業に

参加されることになっています。作品展示では毎年、全学校にご協力いただい
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郡司委員長 

内田館長 

郡司委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

松館委員 

村越委員 

田中義則委員 

山口委員 

郡司委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

谷内委員 

 

内田館長 

 

 

 

谷内委員 

 

ております。委員さんから学校に直接呼びかけて頂いてもいいですし、委員の

皆様から情報を頂ければ事務局で動くこともできますのでよろしくお願いし

ます。 

ありがとうございました。他に何かご意見ございますか。 

配布資料の「令和５年度上福岡西公民館実施予定事業一覧」に基づき説明。 

ありがとうございました。今回この限られた時間で意見の集約を図ること

は、少し無理なように思われます。そこで、ふじみ野市立公民館条例施行規則

第２１条第８項に「審議会において、特別な事項を調査し審議するため必要が

あると認めたときは、専門部会を置くことができる」との定めがありますので、

本件については、公民館で本案の骨子を作成いただき、それを専門部会で検討

した後、再度公運審を開催し、建議したいと思いますが、いかがでしょうか。 

－全員賛成－ 

それでは皆様のご承認をいただきましたので、ふじみ野市立公民館条例施行

規則第２１条第８項の定めにより、専門部会を置くことと決します。 

では次に、同条第９項の定めにより、専門部会委員の選出を行いたいと思い

ます。どなたか立候補いただける方はいらっしゃいますか。 

立候補します。 

立候補します。 

立候補します。 

立候補します。 

ありがとうございます。それでは、今立候補いただいた松館委員・村越委員・

田中義則委員・山口委員に専門部会をお願いしたいと思いますが、いかがでし

ょうか。 

－全員賛成－ 

ありがとうございます。それでは４人の委員の方々に専門部会委員をお願い

いたします。なお、専門部会の開催にかかる日程等の調整は、専門部会委員の

皆さまにお願いいたします。 

他になければ議題の（２）その他について、何かございますか。 

ないようでしたら、次の３その他について、委員の皆さまより何かございま

すか。 

情報は市報を通して見られている方が多いと思いますが、ユーチューブや

「Ｘ」を若い人は利用しています。皆さんは利用しますか。 

ＳＮＳの活用は公民館も何度かトライしてきましたが、今はＦメールで発信

しています。これは公民館が発信して登録者が受け取る一方通行ですが、ＳＮ

Ｓは統制が厳しく炎上騒ぎがあったこともあり、今はＦメールに情報を載せて

流すことにとどめています。 

若い人はコロナ感染者の状況もネットで調べていました。市報にも後追いで

出ていましたがあまり見ていません。いい悪いは別にしてこれから方法論とし
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内田館長 

郡司委員長 

 

 

松舘副委員長 

 

 

て何かないかなと思います。 

公民館でも発信する手段としてもう一度トライしてみようと思います。 

ありがとうございました。他にございますか。ないようでしたら、これで閉

会したいと思います。それでは閉会のあいさつを松舘副委員長よりお願いしま

す。 

長時間にわたりご審議いただきありがとうございました。 

以上で本日の会議を閉会いたします。 

 


